

# 成長なきインフレ 警戒

## 日銀 貸金上昇の好循環遠く

日銀が予期せぬインフレに身構えている。資源高や円安によるコストの上昇が主導して値上げの波が広がり、春先に消費者物価の上昇率が2%に近づく可能性が出てきた。インフレが強まれば金融緩和を続けにくくなる。一方、企業や国の財政は利上げへの耐久力が乏しい。緩和継続も利上げもしにくいジレンマに陥る懸念がある。(1面参照)

## 国債残高は減少

日銀は2022年度の物価見通しを「プラス0・9%から1・1%に引き上げた。2%には距離がある」との見方がある。企業物も言及。市場では「エネも言及。市場では「エネで8~9%台となり、食

月には2%に近づく可能

性がある」(第一生命経済研究所の新家義貴氏)

黒田東彦総裁は18日の記者会見で「(金融政策の)正常化の議論ができる状況ではない」と緩和縮小観測を否定した。日本は財政も民間も利上げへの耐性が乏しい。「金

価が持続的に上昇する好

循環をめざす」と主張。

だが賃上げは進んでおら

ず、物価上昇が景気を下押しするリスクがある。

仮に2%の物価上昇率目標を実現して緩和縮小に転じれば、金利上昇の耐性がない日本経済に打撃を与える。

日銀自身は長期緩和の

利抑制が財政規律を緩めさせ、低金利でしか生き残れない企業を延命させた」(BNPパリバ証券の河野龍太郎氏)ためだ。

日本は国債残高が約1000兆円と国内総生産(GDP)の約2倍の規模に膨らんだ。それでも日銀が長期金利をゼロ%程度に抑え、利払い費は8兆円程度にとどまる。

緩和縮小で金利が上昇すれば、利払い負担は増加圧力にさらされる。

黒田総裁は「賃金と物価が持続的に上昇する好循環をめざす」と主張。

副作用を減らす作業を静かに進めてきた。長期金利をゼロ%近辺に維持しスト黒田」をめぐり政策変更への思惑が出る可能性もある。緩和継続にも正常化にも弊害がつきまとい、日銀は難しい政策運営を迫られる。

黒田総裁の任期は23年4月まで。金融市場で「ボスト黒田」をめぐり政策変更への思惑が出る可能性もある。緩和継続にも正常化にも弊害がつきまとい、日銀は難しい政策運営を迫られる。